
L’A.G. Compostelle France à Lourdes : les 15, 16 et 17 novembre 2024 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 
 

L’Assemblée Générale de Compostelle France, (ex-Fédération 
Française des Associations des Chemins de Saint-Jacques de 
Compostelle), a eu lieu à Lourdes les 15, 16 et 17 novembre. Elle était 
organisée par 3 associations locales : l’Association Chemin de Saint-
Jacques de Compostelle Piémont-Ariège-Pyrénées, Les Amis des 
Chemins de Saint-Jacques en Occitanie et Le Centre d’Accueil 
Jacquaire A la Croisée des Chemins de Lourdes. Les présidents et 
représentants des 55 associations rattachées à la fédération étaient 
réunis sur le site de la Cité Saint-Pierre qui fonctionne grâce aux 
bénévoles du Secours Catholique - Caritas France. 
 
Le président Philippe Dionnet et les membres du Conseil 
d’Administration ont présenté le bilan de l’année écoulée. Toutes les 
étapes légales proposées au vote des présidents ont été acceptées à 
l’unanimité. Nous avons apprécié le climat de sérénité dans lequel 
cette assemblée s’est déroulée.  
 
Etaient présents également des interlocuteurs d’associations 
européennes dont l’association espagnole de Terrassa (près de 
Barcelone) qui a élaboré l’exposition les « Crédenciales dans le 
monde », les membres fondateurs de Camino Europa Compostela 
dont Jorge Martinez, représentant de FEAACS (Federación Española 
de Asociaciones de Amigos del Camino de Santiago), des 
représentants des collectivités territoriales, des ministères et des 
associations de randonneurs telle que la Fédération Française de 
Randonnée.  
 
Cette année, l’association Les Amis de Saint-Jacques de Compostelle 
de Gradignan était représentée par la présidente Françoise Delcroix 
et deux représentants du Conseil d’Administration, Bernard 
Delhomme et Claude Delarue. José Torguet vice-président et Elvire 
Torguet secrétaire de l’association étaient présents, aussi comme 
personnes ressources qui relient la nouvelle présidente par leur 
connaissance et leur vécu à l’histoire jacquaire française et 
européenne. Chloé et Georges deux adhérents de l’association 
étaient invités. Nous avions proposé à Chloé de découvrir ce 
rassemblement annuel des associations jacquaires afin qu’elle puisse 
prendre contact avec Michel Carto, président de l’association Rhône-
Alpes des Amis de Saint-Jacques, qui prévoit une « Opération 
Joëlettes » sur le Chemin en 2025. Chloé était accompagnée de 
Georges, tous les deux ont découvert la réalité qui relie les 
associations en amont des associations locales et entre elles. Les 
adhérents ne réalisent pas forcément ce maillage avant d’avoir 
participé à ce type de rassemblement.   
 
Ce sont 17 000 km de chemins qui rayonnent sur le territoire français 
et qui sont entretenus par les adhérents bénévoles des associations 
jacquaires. Ces chemins arrivent des pays du nord, de l’est et du sud-
est de l’Europe et se rejoignent à Ostabat, puis à Puente La Reina pour 
continuer par le Camino Francés vers Saint-Jacques de Compostelle.  
 
La prochaine Assemblée Générale de la fédération Compostelle 
France est prévue les 10, 11 et 12 octobre 2025 à Marseille.   

Françoise D. 

 

Les participants à l’AG Compostelle France 

Philippe Dionnet président de Compostelle 

France ouvre l’AG 

Jorge Martinez un des fondateurs de Camino 
Europa Compostela et représentant de la 

fédération espagnole pendant son intervention 

Yanick Ducourt, Françoise Delcroix et José 
Torguet présidents et vice-président des 

associations Limousin-Périgord et Gradignan 

Elvire Torguet traduit le discours de Francesc 
Suarez, président de l’association Terrassa et 

représentant de la Fédération catalane. 

Le passage du Boudon des associations de 
Lourdes aux associations de Marseille 

Chloé tire au sort les billets gagnants de la 
tombola, à gauche Georges qui 

l’accompagnait, tous deux adhérents de 
l’association de Gradignan 


